

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Los incendios forestales que arrasaron con 200 mil hectáreas en la Región, 46 mil de ellas en Santa Juana, incluyendo casi mil viviendas en dicha comuna (2023), también consumieron por completo instalaciones tan vitales como son las postas rurales, en este caso la de Colico Alto que prestaba atención a casi 700 personas y que, según detalló el alcalde santajuanino, Ángel Castro, hasta el momento se atienden en la posta de Paso Hondo, reconstruida por Desafío Levantemos Chile.

Ahora, según informaron desde el Departamento de Recursos Físicos del Servicio de Salud Concepción, la posta, ubicada a 17 kilómetros del radio urbano de la ciudad ya está terminada y estará totalmente habilitada entre el 6 y el 17 enero.

Según detallaron, el centro de salud, que implicó una inversión de \$1.183 millones y que está ubicado en el mismo lugar en que se encontraba el extinto, tiene una superficie de 311 metros cuadrados.

El inmueble, construido en metalcon con revestimiento de aislamiento térmico, contempla box multipropósito, box gineco-obstétrico, box dental, entre otros.

La iniciativa incluye además, aseguraron, el equipamiento necesario para el normal funcionamiento del dispositivo de Salud. "Esperamos que esté funcionando, en uso, luego de la resolución sanitaria, en febrero", dijo Castro.

Para evitar que un posible incendio forestal alcance la nueva estructura, según explicó Edison Fonseca, encargado de Riesgo y Desastres de Santa Juana, se está trabajando en coordinación con los vecinos para realizar la limpieza, tanto alrededor de la posta como de la escuela que hay en lugar. "Actualmente se encuentra desprovisto de material vegetal. Por lo tanto el avance del fuego sería muy lento, pero se está trabajando para poder contar con un cortafuego libre de vegetación para evitar un nuevo siniestro".

Esperando por diseño

Sobre la posta Torre Dorada que resultó quemada en agosto del año pasado, producto de un problema eléctrico, desde el Servicio de Salud Concepción informaron que ya se encuentra con su etapa de preinversión terminada, la que fue presentada al Minsal para solicitar el financiamiento para el



FOTO: SERVICIO SALUD CONCEPCIÓN

ASEGURARON DESDE EL SERVICIO DE SALUD CONCEPCIÓN

Destruída por incendios forestales: proyectan para próxima semana la habilitación de la nueva Posta Colico Alto

El centro de salud de Santa Juana resultó completamente siniestrado durante la emergencia de 2023, dejando sin atención a casi 700 personas. Además ya se encuentra terminada la etapa preinversional de Torre Dorada, que se quemó en agosto del año pasado.

El Servicio de Salud Concepción

desarrollará en los próximos 5 años los proyectos de reposición de 10 postas rurales, 4 ubicadas en Santa Juana, otras 4 en Florida, una en Coronel y otra en Hualqui.

diseño.

"Se propone reponer la Posta en mismo terreno, demoliendo la infraestructura existente, la que después del estudio estructural, que arrojó que no es posible reutilizar. Se propone una edificación de 216 metros cuadrados más 52 metros cuadrados para la vivienda de Tens".

El inmueble, que beneficiará a 233 habitantes inscritos, contará con dependencias generales, 2 box multipropósito, 1 box gine-

cológico con baño, un box de procedimientos para tratamientos y curaciones, un sala para reuniones y otra sala de espera y trabajo grupal, además de baños y otros recintos generales para el normal funcionamiento de este tipo de dispositivos.

Desde el SSC afirmaron que se espera contar con la recomendación de la iniciativa cuando el Minsal seleccione el proyecto y lo envíe al Ministerio de Desarrollo Social para obtener la resolución satisfactoria.

Se estima que el monto del diseño del proyecto sea de \$21 millones y el de las obras en \$1.200 millones.

"Existe preocupación porque esta posta (Torre Dorada) no entró en el plan de emergencia, porque se quemó en agosto, entonces los trámites son mucho más lentos (...) Los pasos a seguir deberían ser que el Ministerio de Salud disponga de inmediato recursos para diseño, ingeniería y obra. No se trata de cualquier proyecto,

sino de algo vital para la comunidad (...) La escuela en la que se está atendiendo no tiene las condiciones necesarias", dijo Castro y agregó que escalará a nivel central para que el proceso se agilice.

Torre Dorada está siendo protegida por el municipio. "Se estuvo trabajando realizando cortafuego con maquinaria municipal en una distancia de 10 metros de ancho para eliminar la capa vegetal y dejar sólo suelo mineral. Con eso se puede disminuir el avance del fuego hasta la orilla de la posta evitando así que pueda tener una propagación y destruir nuevamente la edificación".

En los próximos 5 años, indicaron desde el SSC, se realizará la reposición de otros de estos recintos: Chacay, La Generala, Purgatorio y Tanahuillín. A ellas se suman otras 4 en Florida: Granerillos, Los Monteros, Manco y Roa. En Coronel se mejorará la de Puerto Norte en Isla Santa María y en Hualqui la de Talcamávida.

El senador PS, Gastón Saavedra, señaló que es buena noticia que estén en carpeta nuevos proyectos de postas rurales. "Que la gente tenga confianza que va a tener sus postas, que la voluntad está, los recursos se van a ir disponiendo en la medida que se vayan cumpliendo las etapas. Hay que apurar el paso y ojalá que tengamos el avance y el llamado a licitación este año y la ejecución en 2026", comentó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion contacto@diarioconcepcion.cl